

COMMUNIQUÉ DE PRESSE
Dijon, 11 mars 2025

Un nouveau pas vers les transitions : inauguration de la chaire AgroÉnergies pour une agriculture durable

L'Institut Agro, à travers sa fondation, inaugure le lundi 17 mars, une nouvelle chaire partenariale sur la thématique des *AgroÉnergies*. Une chaire en coopération avec 6 mécènes pour mettre en œuvre des projets collaboratifs intégrant les dernières avancées de la recherche et les nouveaux savoir-faire afin de répondre aux attentes du monde agricole et sociétal.

Étape significative dans la recherche et l'innovation en matière de transitions énergétiques durables, la chaire AgroÉnergies pour une agriculture durable, initiée par l'Institut Agro Dijon, étudie l'utilisation des ressources agricoles pour développer des solutions énergétiques renouvelables et socialement acceptables afin de réduire notre dépendance aux énergies fossiles.

Imaginer l'avenir de la filière et s'y préparer

La chaire AgroÉnergies associe l'Institut Agro et des partenaires institutionnels publics et privés ainsi qu'un réseau d'entreprises complémentaires de la filière (méthanisation, agrivoltaïsme, agrocarburants), pour porter des actions d'intérêt commun en lien avec la *recherche*, le *transfert de savoir* et la *formation*.

Cette chaire, favorise ainsi, les échanges et synergies entre les enseignants-chercheurs, les étudiants de l'Institut Agro et les acteurs de la filière énergies impliqués dans la chaire : AGIR Fondation d'entreprise du Crédit Agricole Champagne-Bourgogne, Alliance BFC, EDF Renouvelables, Engie, GRDF et Ombrea.

S'appuyant sur l'expertise scientifique de chercheurs en agronomie, sciences sociales, sciences du sol et de l'élevage, cette chaire appréhende des changements de pratiques agricoles durables en lien avec les AgroÉnergies. À travers ses recherches interdisciplinaires, la chaire AgroÉnergies pour une agriculture durable est en lien avec les grands défis socio-écologiques du secteur pour imaginer les avenir de la filière et s'y préparer.

« Nous sommes à un tournant important dans la transition énergétique. La Chaire AgroÉnergies offre une plateforme unique pour intégrer les nouveaux savoir-faire et les avancées de la recherche »

Sophie Bourgeteau-Sadet, titulaire de la chaire.

Contacts Presse

- Sophie Bourgeteau-Sadet, titulaire de la chaire
sophie.bourgeteau-sadet@institut-agro.fr
- Élisabeth Gonvin, animatrice de la chaire
elisa.gonvin@institut-agro.fr
- Direction de la communication
03 80 77 29 35 - aline.grandidier@institut-agro.fr

À propos de la fondation de l'Institut Agro

La fondation de l'Institut Agro soutient et renforce l'action de l'Institut Agro pour transformer les systèmes agricoles et alimentaires et contribuer à mieux nourrir le monde en agissant avec et pour le vivant.

Ses missions

- **Favoriser le rapprochement des mondes académique et professionnel** en s'appuyant sur les activités de formation, recherche et innovation des écoles de l'Institut Agro,
- **Développer la professionnalisation des étudiantes et des étudiants** en phase avec les attentes du monde socio-économique, et offrir à ces derniers un lien privilégié avec les entreprises,
- **Contribuer au rayonnement de l'établissement** et de ses partenariats, au national et à l'international,
- Accompagner l'**évolution des filières** et **valoriser les métiers**,
- Participer et **contribuer aux débats et défis de notre société** autour de l'**agriculture**, l'**alimentation**, l'**environnement** et le **paysage** dans un objectif de développement durable.

À propos de l'Institut Agro Dijon :

Un établissement leader sur les questions d'agriculture, d'alimentation et d'environnement.

Depuis janvier 2022, l'Institut Agro, grand établissement d'enseignement supérieur dans les domaines de l'agriculture, de l'alimentation et de l'environnement regroupe trois grandes écoles : AgroSup Dijon, Agrocampus Ouest et Montpellier SupAgro, celles-ci sont devenues des écoles de l'Institut Agro.

L'Institut Agro Dijon forme des ingénieurs civils et fonctionnaires et appuie le système éducatif de l'enseignement technique agricole. Au-delà de la formation d'ingénieur, l'établissement se positionne de manière large, sur l'enseignement supérieur : diplômes de licence professionnelle et masters délivrés en propre et en co-accréditation, mais également sur l'enseignement agricole : préparation aux diplômes par enseignement à distance, appui au système de formation et à l'insertion professionnelle, formation de cadres et de formateurs.

L'Institut Agro Dijon se mobilise également pour relever les défis sociétaux actuels de la transition agroécologique et de l'alimentation durable. Lieu de recherche multidisciplinaire, les activités scientifiques de ses enseignants-chercheurs sont structurées en 5 axes thématiques au sein de 6 unités de recherche : agricultures et territoires en transitions - alimentation, goût, santé, durabilité - écosystèmes microbiens naturels et contrôles - former et informer pour des systèmes agri-alimentaires durables - sciences des données.